

Monsieur Emmanuel MACRON Président de la République

Palais de l'Élysée 55, rue du Faubourg-Saint-Honoré 75 008 Paris

Objet : Crise de l'eau dans le département des Pyrénées-Orientales



Visitez notre site sur www.fo66.fr

Monsieur le Président,

Rivières et sols asséchés, niveaux des nappes phréatiques au plus bas... Le département des Pyrénées-Orientales est bouleversé à cause du manque d'eau. Comme vous le savez, le territoire subit les effets de la sécheresse depuis 2021. L'année 2024 a malheureusement débuté comme 2023 s'est achevée : le déficit pluviométrique se confirme.

Devant l'ampleur de cette crise hydrique, autorités préfectorales, collectivités territoriales et acteurs du monde économique se mobilisent pour dégager des mesures d'urgences en matière de contrôles et de restriction de l'usage de l'eau dans le département des Pyrénées-Orientales.

Ces initiatives, cruciales pour répondre aux besoins immédiats, sont, pour bon nombre d'entre-elles, des solutions temporaires. La crise de l'eau dans notre département révèle l'ampleur des défis posés par le changement climatique et la gestion des ressources naturelles pour notre pays.

Alors que les Pyrénées-Orientales s'adaptent avec résilience, l'urgence de trouver des solutions structurelles et durables n'a jamais été aussi prégnante.

Face à une situation exceptionnelle, il faut une réponse exceptionnelle.

L'Union Départementale FO66, première organisation syndicale interprofessionnelle des Pyrénées-Orientales, réaffirme clairement que l'environnement ne doit pas être l'ennemi de l'emploi ainsi que du développement économique et social. C'est pourquoi alors que le tourisme et l'agriculture, piliers économiques de notre département, se trouvent très fortement impactés par cette crise de l'eau, il convient d'essayer de tirer le meilleur de cette situation.

Avec la volonté de lever les freins normatifs et de contribuer à une politique d'aménagement du territoire agile et pertinent, l'Union Départementale FO66 vous demande de placer le département des Pyrénées-Orientales comme territoire expérimental avec pour objectif de développer un cluster industriel en matière de transition écologique. Nous pouvons, nous devons même, développer notre économie et ses emplois pour répondre aux enjeux climatiques d'aujourd'hui à l'échelle de notre département, ainsi qu'à ceux de demain pour notre région, avec l'émergence en terre catalane d'un pole d'excellence, d'innovation et de recherche en matière de transition écologique.

Certain de l'intérêt que vous porterez à notre proposition économique et sociale ayant pour objectif de sortir au plus vite et durablement de cette crise de l'eau tout en renforçant économiquement et socialement les Pyrénées-Orientales, nous vous prions de croire, Monsieur le Président de la République, à l'assurance de notre haute considération.

Jérôme CAPDEVIELLE

Secrétaire Général de l'Union Départementale FO66

Union Départementale FO66 5, place Marcel Oms 66000 PERPIGNAN ₱ 04 68 34 51 47 F7 secretariat@fo66.fr